
令和７年１月

新年明けましておめでとうございます 校長 中能 健尚

「一年の計は元旦にあり 一日の計は朝（あした）にあり」
令和７年巳年がスタートしました。皆様には，すがすがしい新

年を迎えられたこととお慶び申し上げます。
「一年の計は元旦にあり」「一日の計は朝にあり」先ず新年（朝
：あした）のうちに今年（今日）やるべき目標を立てて，新た
な気持ちで実行するということです。「冬来りなば，春遠からじ」
寒さが厳しい中にも，必ず明るい希望の春が訪れます。「今年は
よい年にしていこう」「一日一日を大切に生きよう」と決意を新
たに，目標達成へ向けて努力を継続させ，希望の春を迎えられ
ることを願っています。学年のまとめの学期として，教育活動
の総仕上げに全力で傾注してまいります。皆様のなお一層のご

【奈良･東大寺H31.1. 1 撮影】 支援ご協力をよろしくお願いいたします。
昨年は，元日から石川県能登半島地震が起こり，

たくさんの方々の尊い命が奪われました。被災され
た方々の深い悲しみや苦しみ，今もなお，不安を抱
えておられることと心中お察しします。

３学期のキーワード「努力」と「感謝」
東京五輪のボクシングで金メダルを獲得した入江聖奈さんが，薩摩川内市の川内商工高校で

講演した記事が新聞に載っていました。「不器用なおかげで，人よりも少し頑張ろうという考え
方が身に付いた（努力できた）」と語った入江さんの言葉に，私は，日本サッカー代表選手であ
る長友佑都選手が言った言葉を思い出しました。「ブラボー」という言葉も流行語になりました
が，長友選手は，東京ＦＣというクラブチームに所属しています。過去には，世界最高リーグ
と言われているイタリアのプロサッカーリーグ，セリアＡ（アー）のインテルというチームで
活躍していました。プロサッカー選手は，１８０ｃｍを優に超える選手がほとんどですが，長
友選手は，身長が１７０ｃｍ，体重６８ｋｇで，プロの中では，本当に小さな選手です。では，
その小さな長友選手は，いったいどのようにして，世界のトップレベルの選手になれたのでし
ょうか。それは決して平坦な道ではなかったようです。長友選手が，次のような言葉を言って
います。「僕にはサッカーの才能はないが，努力を続ける才能は誰にも負けたくない」という言
葉です。世界最高の舞台で活躍した選手が，「僕にはサッカーの才能がない。だから毎日毎日努
力を続けるんだ。努力を積み重ねる才能は誰にも負けたくない」と言っているのです。この彼
の言葉から，彼は壁を乗り越えるために，そして壁を乗り越えた後も，毎日毎日すごい努力を
積み重ねて，今のすばらしい活躍につながっていることがわかります。子どもたちも「努力」
という言葉をよく使うと思います。テストなど，その努力が実って結果が出たこともあるでし
ょう。努力したけれども結果につながらなかったこともあるでしょう。時には努力を途中でや
めてしまって後悔したこともあるでしょう。皆，人間ですからうまくいくときもそうでないと
きもあります。しかし，長友選手のような超一流選手であっても日々努力を続けているのです。
上市来小の子どもたちも自分の夢や目標に向かって，日々「努力」を続けていってほしいで

す。スポーツでも音楽でも勉強でも同じこと，上市来小の子どもたちが「努力する才能」がい
ろいろな場面で花開くことを期待しています。

※【頭の体操】は，お休みです。 前回の答えは，①かたたたき ②商店街 でした。

 

東大寺の大仏殿には，観相窓という扉のついた小

さな窓があります。観相窓が開くのは，年にたった

２回だけ。８月１５日の万灯供養会の夜（実際はお

盆の３日間）と元日の０時から翌朝８時まで。普段

とは違う大仏様のお顔を拝むことができます。見え

ますか？ 「努力を続ける才能は

誰にも負けたくない」



＜ ２月の主な行事予定＞
2月 4日 (火 )上市来小学校入学説明会

5日 (水 )～13日 (木 )ノーメディアデー
11日 (火 )建国記念の日
18日 (火 )第3回学校運営協議会
27日 (木 )創立記念駅伝大会

◎2学期終業式 12月２４日 (火 )

2学期終業式では，４年横手春紀さんが2

学期がんばったこと等挨拶しました。

上 市 来 小 で
み っ け ！

特認校生募集中 １/８～１/31

今後の入学予定児童と全校児童数の推移

で す 。 上 市 来 小

は特認校として，

児 童 を 募 集 し て

い ま す 。 極 小 規

模 校 ・ 複 式 学 級

に は 極 小 規 模 校

・複式学級のよさがあります。きめ細かな指

導が，さらにできます。活躍する場も，さら

に拡がります。間接指導 (担任の先生が一方

の学年を指導している間 )によって，自学学

習習慣が身に付きます。異年齢で学べます。

このような環境で学びたい子どもさんがおり

ましたら，ぜひご紹介ください。

◎門松作り・PTA親子木工教室 12月21日 (土 )
PTA総務部を中心に門松作りを行いました。12月8日（日）は PTA総務部を中心に，

有志の方々の協力をいただき，こけけの森から竹を切り出しました。12月21日（土）は，
用意した竹を使って，門松作りを行いました。子ども達の参加もあり，大人も子どもも門
松作りのよい体験になりました。ＰＴＡの方々，準備からご協力ありがとうございました。
本格的で立派な門松に，令和６年を振り返り，気持ち新たに新年が
迎えられました。門松作りの後は，親子木工教室を行いました。
県木材協会連合会のトンカチ号をお招きして，親子でブックラッ
クを作りました。県木連の方の御指導を頂き ,親子で相談しながら
作り進める活動がとても楽しくできました。ステキなラックが仕
上がりました。

入賞おめでとう！
＜市読書感想文コンクール＞
入選 １年 宮 雅朗 ３年 今村 隼士 4年 髙橋 侑太郎

5年 德重 圭悟 6年 山之口 結麻
＜西日本読書感想画コンクール県審査＞
入選 ３年 久永 悠愛花

６年 山之口 結麻
＜かわなべ青の俳句＞
入選 3年 瀬戸口 桜空




